

PROBLEME N° 30
HORIZONTALLEMENT
1. Qui fait entendre un bruit aigu...

VERTICALEMENT
1. Bière anglaise. Le temps écoulé...

SOLUTION DU PROBLEME N° 78
OSTENSIBLES
ROUCATEUR
TU RCEINT
HILARE ETAL
OL TU V SU
PLAIDOVERS
HE GELMIEN
ORAN IRE TI
NE URBANITE
IN RART EN
ETIENNE OST

C° AIR FRANCE
HORAIRES DE LA SEMAINE
DES SERVICES POSTAUX AERIENS
D'AIR FRANCE

UNION CONFEDERALE
DES LOCATAIRES
A PROPOS DU PAIEMENT MENSUEL
DES LOYERS

DROITS DES ASSURÉS SOCIAUX
EN CAS DE MALADIE
PENDANT LES PERIODES
DE CONGÉ PAYÉ

L'ASSEMBLEE
DE L'UNION NATIONALE
DES GAZES DE GUERRE
GROUPEMENT REGIONAL DU NORD
A LILLE

BIBLIOGRAPHIE
LAROUSSE MENSUEL
Sommaire du N° 337 - MAI 1939

« L'AUTOMOBILE
INSTRUMENT DE TRAVAIL »
On nous communique :

DES BOMBES NIPPONES
ONT TUÉ OU BLESSÉ
MARDI, A FOU TCHOU,
PLUS DE 1.000 CIVILS

Tchouking, 3. — (De l'Agence chinoise Central News) : Plus de 1.000 civils ont été tués ou blessés hier à Fou Tchou, capitale de la province du Koukiang, au cours du bombardement...

Autres terribles bombardements
Les avions nippons ont tué également une centaine de personnes à Nippo...

UNE VIOLENTE ATTAQUE
JAPONAISE
Tchouking, 3. — L'Agence chinoise Central News annonce que les japonais ont déclenché une violente attaque en mer...

LE PRÊT AU MARIAGE
Une lettre de M. de Saint-Just député du Pas-de-Calais, au Président du Conseil

Paris, 3. — Dans une lettre adressée au président du Conseil, M. François de Saint-Just, député du Pas-de-Calais, annonce son intention d'interpeller sur « les raisons pour lesquelles a été déposé le projet de loi instituant le prêt au mariage... »

Un remède à faire chez soi
contre les Cheveux Gris
Dans un flacon de 250 gr., versés 30 gr. d'œuf de Cologne (3 œufs à coupé, 7 gr. de glycérine...)

DIMANCHE, JOURNÉE
NATIONALE DE L'INFANTERIE
Paris, 3. — Dimanche prochain aura lieu la Journée nationale de l'Infanterie française, placée sous le patronage du président de la République et autorisée par le gouvernement...

LE GOUVERNEMENT BELGE
EXPULSE UN JOURNALISTE
ALLEMAND
(DE NOTRE REDACTION BELGE)
A la suite des incidents de Winterling le gouvernement belge a expulsé mercredi M. Ehrlert, secrétaire de presse de l'ambassade d'Allemagne qui avait traité grossièrement le commandant de la garnison qui l'interrogeait lors de la réunion nazie de dimanche.

UN CHEMINOT SUISSE
TUÉ SON BEAU-FRÈRE
INCENDIE UN DÉPÔT
DE LOCOMOTIVES
POUS SE BRISER LE CRANE

Berne, 3. — Au Locle dans le canton de Neuchâtel le chef du dépôt de chemin de fer nommé Guth, a tué son beau-frère d'un coup de revolver puis a commencé à mettre le feu à un hangar abritant 3 locomotives. Enfin il a détaché une locomotive au moment où l'on venait l'arrêter, il s'est jeté contre un mur et s'est fracturé le crâne.

LA RENTRÉE
DU PARLEMENT
(SUITE DE LA PREMIERE PAGE)

Il est probable qu'elle proposera le maintien de la discussion sur la représentation proportionnelle dont le principe est adopté. Plusieurs séances seront néanmoins nécessaires pour épurer le débat. Au cas où on ne parviendrait pas à établir un texte définitif, il serait courtois d'estimer certains députés, que la question de la prorogation du mandat soit réglée par décret gouvernemental.

La Chambre consacra plusieurs séances à la discussion des interpellations sur l'agriculture, dont la liste n'est pas épuisée. Mais il est probable que le Président du Conseil déclarera d'engager le débat sur les décrets-lois. Quant aux interpellations sur la politique extérieure, on ne peut encore prévoir si elles viendront avant la clôture de la session, laquelle pourrait survenir à partir du 10 juin. Il est aussi possible que le Gouvernement propose d'ajourner le débat sur l'incendie de l'air et sur l'air et sur le résultat définitif de l'enquête.

D'autre part, le rapport de M. Robbe, adopté par la Commission de l'Aéronautique, a occupé de la situation des officiers de réserve servant dans l'armée de l'air et tend à préparer les décrets-lois relatifs à l'avancement, aux grades et décorations des sous-officiers par rapport à ceux de l'active. M. Bossuet et Robbe accompliront prochainement la démarche prévue auprès du ministre.

M. DALADIER FERA UN EXPOSÉ
DE LA SITUATION GÉNÉRALE
Paris, 3. — On indique ce soir dans les milieux officiels que le président du Conseil fera une importante déclaration à la Chambre lorsque celle-ci se réunira pour la nouvelle session parlementaire. Dans ce discours, M. Daladier fera un exposé de la situation générale et fera notamment un exposé des événements extérieurs qui se sont déroulés pendant l'intersession.

Pour le Centime
du soldat
Chercher
c'est participer
à la DÉFENSE NATIONALE

Une affiche que l'on peut voir dans PARIS, conséquence de la nouvelle loi du 1°, destinée aux besoins de la Défense Nationale. (Photo Nyl)

ARRIVÉE A CHERBOURG
DE QUATRE DESTROYERS
BRITANNIQUES
Cherbourg, 3. — Les quatre destroyers de 100 tonnes « Somali », « Eskimo », « Natabelle » et « Ashanti » de la marine britannique, arrivés ce matin à Cherbourg, venant de Portland, ont été accueillis par les autorités locales et par un public nombreux venant leur saluer leur arrivée.

AUX ÉTATS-UNIS
Un projet de loi
de M. Kennedy
concernant
la déclaration de guerre
Washington, 3. — M. Kennedy, représentant démocrate de New-York, a déposé un projet de loi autorisant le gouvernement des États-Unis à déclarer la guerre que dans les deux cas suivants :

UNE MALADRESSE
de M. Michel Poulain,
l'artiste peintre
qui s'habille en femme
Paris, 3. — M. Michel Poulain, qui donne comme profession celle d'artiste peintre, et qui s'habille habituellement en femme, est venu cet après-midi à l'audience des référés présidée par M. Auzat.

L'INCENDIE DU « PARIS »
On enquête près de Blois
sur l'activité mystérieuse
d'une allemande
Paris, 3. — Plusieurs journaux parisiens de l'après-midi signalent qu'un incendie s'est déclaré à Blois, le 21 mai, dans un hôtel de la rue de la République. M. Leblond, commissaire spécial en tournée à Blois, a déclaré qu'une Allemande qui semblait être la blonde allemande que la Sûreté nationale recherche dans l'affaire de l'incendie du paquebot « Paris » à Paris, avait été vue à Blois le 21 mai.

STOCKHOLM-MOSCOW
EN SEPT HEURES
PAR SERVICE RÉGULIER
Stockholm, 3. — La ligne aérienne Stockholm-Moscou a commencé à fonctionner aujourd'hui avec deux avions soviétiques en sept heures.

2.482 AVIONS SOVIÉTIQUES
ONT PRIS PART AUX REVUES
DU 1° MAI
Moscou, 3. — 2.482 avions ont pris part aux revues du 1° Mai dans quatre villes soviétiques.

L'ACCIDENT
DU DAKAR-TOULOUSE

Ainsi que nous l'avons annoncé dans nos dernières éditions d'hier, l'avion assurant le service Dakar-Toulouse, a fait une chute en montagne, à proximité d'Argentan, à 160 kilomètres au sud de Nantes et à 100 kilomètres au nord-est d'Agadir.

L'appareil a été détruit. L'équipage et les passagers ont été tués. L'accident a fait neuf victimes. Ce sont : MM. Ripault, pilote ; Roger Perrot, radio ; Eugène Courson, mécanicien qui avait été mécanicien avec Jean Mermod ; les passagers : M. Carré de Patris ; M. et Mme Maderon et leur enfant de Nantes ; Mme Maderon et son enfant, de la Clotat.

La chute serait due au mauvais temps et au brouillard. L'ingénieur Marinneau, venant d'Agadir, s'est attendu pour procéder à une enquête avec le colonel Jamin, sur l'ordre du ministre de l'Air et dans l'attente de la commission d'enquête chargée de recueillir des renseignements précis sur les circonstances de l'accident.

Parmi les victimes se trouvent la fille, le petit-fils et le beau-fils de Petit-Breton.

Nantes, 3. — Au nombre des passagers de l'avion de la ligne Dakar-Casablanca se trouvaient M. et Mme Yves Gasnier et leur bébé, âgé d'un an. M. Yves Gasnier était le fils de M. Jean Gasnier, directeur d'une entreprise de travaux publics, âgé de 27 ans. Il avait épousé il y a deux ans, Mlle Mazan, une Nantaise, fille du fameux coureur cycliste tué durant la guerre, Lucien Mazan, dit « Petit-Breton ».

Une femme qui fut tuée avec sa fillelette avait pris l'avion pour faire une surprise à ses parents.

Le RAID PARIS-SAIGON
Une insolation
a contrainit Gilbert Denis
à atterrir
Londres, 3. — On mande de Calcutta à Reuters : On apprend, aujourd'hui que c'est par suite d'une insolation que Gilbert Denis a dû atterrir.

RECEPTION ENTHOUSIASTE
DU CARDINAL VERDIER
à ALGER
Alger, 3. — La ville a fait une réception enthousiaste au cardinal Raymond Manderon, 26 ans, et sa fillelette Lilliane, 6 ans, dont la famille habite la Clotat. Mme Manderon n'était attendue dans la ville que le 10 juin. Elle avait en effet, annoncé à sa famille qu'elle prendrait le bateau à Dakar pour se rendre en France, mais pour faire un détour par le Sénégal et le Maroc, elle a décidé de partir et avoir le mari de Mme Manderon est au Dahomey où il dirige plusieurs plantations.

DISPARITION
D'UN AVION ITALIEN
AYANT À BORD
DEUX COLONELS
Rome, 3. — Un avion militaire triporteur, à bord duquel se trouvaient les colonels Miglia et Carducci et qui était parti de Tripoli pour Tourbrouk, a disparu en cours de route le 21 mai. Les entreprises aussi bien sur terre que sur mer n'ont donné aucun résultat. Miglia et Carducci avaient participé tous deux à la croisière Orbelli-Rio de Janeiro en 1930, lors de la croisière de l'Atlantique Nord en 1933.

APRÈS LES ENTRETIENS
GERMANO-HONGROIS
« Ce que nous apportons avec nous est le désir de travailler à la paix et cela est plus que les résultats immédiats qui avaient pu être attendus » déclare M. Teleki

UN CONSEIL DES MINISTRES A EU LIEU APRÈS LA RÉCEPTION DES DEUX HOMMES D'ÉTAT PAR LE RÉGENT HORTHY

MARIAGE DE LA PRINCESSE
AUGUSTA-VICTORIA
DE HOHENZOLLERN
Stockholm, 3. — On annonce de Berlin qu'au château de Langensieck (Bade), a été célébré le mariage de la princesse Augusta-Victoria de Hohenzollern, veuve du roi Manoel de Portugal, avec le comte Robert Douglas, de nationalité autrichienne.

LES ENTRÉES D'OR
AUX ÉTATS-UNIS
New-York, 3. — Selon des chiffres publiés par le Federal Reserve Bank, les entrées d'or aux États-Unis, au cours de la journée d'hier, se sont élevées à 27.106.000 dollars.

LE NOUVEAU TRAITEMENT
DU DOCTEUR FAYT, A LILLE
Conseil aux Malades
Le docteur Fayt, médecin-spécialiste de l'orthopédie, nous prie de signaler à nouveau qu'il renseigne gratuitement par correspondance les malades sur leur cas particulier.

LE GOUVERNEMENT BELGE
EXPULSE UN JOURNALISTE
ALLEMAND
A la suite des incidents de Winterling le gouvernement belge a expulsé mercredi M. Ehrlert, secrétaire de presse de l'ambassade d'Allemagne qui avait traité grossièrement le commandant de la garnison qui l'interrogeait lors de la réunion nazie de dimanche.

UN CHEMINOT SUISSE
TUÉ SON BEAU-FRÈRE
INCENDIE UN DÉPÔT
DE LOCOMOTIVES
POUS SE BRISER LE CRANE

Berne, 3. — Au Locle dans le canton de Neuchâtel le chef du dépôt de chemin de fer nommé Guth, a tué son beau-frère d'un coup de revolver puis a commencé à mettre le feu à un hangar abritant 3 locomotives. Enfin il a détaché une locomotive au moment où l'on venait l'arrêter, il s'est jeté contre un mur et s'est fracturé le crâne.

LA RENTRÉE
DU PARLEMENT
(SUITE DE LA PREMIERE PAGE)

Il est probable qu'elle proposera le maintien de la discussion sur la représentation proportionnelle dont le principe est adopté. Plusieurs séances seront néanmoins nécessaires pour épurer le débat. Au cas où on ne parviendrait pas à établir un texte définitif, il serait courtois d'estimer certains députés, que la question de la prorogation du mandat soit réglée par décret gouvernemental.

La Chambre consacra plusieurs séances à la discussion des interpellations sur l'agriculture, dont la liste n'est pas épuisée. Mais il est probable que le Président du Conseil déclarera d'engager le débat sur les décrets-lois. Quant aux interpellations sur la politique extérieure, on ne peut encore prévoir si elles viendront avant la clôture de la session, laquelle pourrait survenir à partir du 10 juin. Il est aussi possible que le Gouvernement propose d'ajourner le débat sur l'incendie de l'air et sur l'air et sur le résultat définitif de l'enquête.

D'autre part, le rapport de M. Robbe, adopté par la Commission de l'Aéronautique, a occupé de la situation des officiers de réserve servant dans l'armée de l'air et tend à préparer les décrets-lois relatifs à l'avancement, aux grades et décorations des sous-officiers par rapport à ceux de l'active. M. Bossuet et Robbe accompliront prochainement la démarche prévue auprès du ministre.

M. DALADIER FERA UN EXPOSÉ
DE LA SITUATION GÉNÉRALE
Paris, 3. — On indique ce soir dans les milieux officiels que le président du Conseil fera une importante déclaration à la Chambre lorsque celle-ci se réunira pour la nouvelle session parlementaire. Dans ce discours, M. Daladier fera un exposé de la situation générale et fera notamment un exposé des événements extérieurs qui se sont déroulés pendant l'intersession.

Pour le Centime
du soldat
Chercher
c'est participer
à la DÉFENSE NATIONALE

Une affiche que l'on peut voir dans PARIS, conséquence de la nouvelle loi du 1°, destinée aux besoins de la Défense Nationale. (Photo Nyl)

ARRIVÉE A CHERBOURG
DE QUATRE DESTROYERS
BRITANNIQUES
Cherbourg, 3. — Les quatre destroyers de 100 tonnes « Somali », « Eskimo », « Natabelle » et « Ashanti » de la marine britannique, arrivés ce matin à Cherbourg, venant de Portland, ont été accueillis par les autorités locales et par un public nombreux venant leur saluer leur arrivée.

AUX ÉTATS-UNIS
Un projet de loi
de M. Kennedy
concernant
la déclaration de guerre
Washington, 3. — M. Kennedy, représentant démocrate de New-York, a déposé un projet de loi autorisant le gouvernement des États-Unis à déclarer la guerre que dans les deux cas suivants :

UNE MALADRESSE
de M. Michel Poulain,
l'artiste peintre
qui s'habille en femme
Paris, 3. — M. Michel Poulain, qui donne comme profession celle d'artiste peintre, et qui s'habille habituellement en femme, est venu cet après-midi à l'audience des référés présidée par M. Auzat.

L'INCENDIE DU « PARIS »
On enquête près de Blois
sur l'activité mystérieuse
d'une allemande
Paris, 3. — Plusieurs journaux parisiens de l'après-midi signalent qu'un incendie s'est déclaré à Blois, le 21 mai, dans un hôtel de la rue de la République. M. Leblond, commissaire spécial en tournée à Blois, a déclaré qu'une Allemande qui semblait être la blonde allemande que la Sûreté nationale recherche dans l'affaire de l'incendie du paquebot « Paris » à Paris, avait été vue à Blois le 21 mai.

STOCKHOLM-MOSCOW
EN SEPT HEURES
PAR SERVICE RÉGULIER
Stockholm, 3. — La ligne aérienne Stockholm-Moscou a commencé à fonctionner aujourd'hui avec deux avions soviétiques en sept heures.

2.482 AVIONS SOVIÉTIQUES
ONT PRIS PART AUX REVUES
DU 1° MAI
Moscou, 3. — 2.482 avions ont pris part aux revues du 1° Mai dans quatre villes soviétiques.

L'ACCIDENT
DU DAKAR-TOULOUSE

Ainsi que nous l'avons annoncé dans nos dernières éditions d'hier, l'avion assurant le service Dakar-Toulouse, a fait une chute en montagne, à proximité d'Argentan, à 160 kilomètres au sud de Nantes et à 100 kilomètres au nord-est d'Agadir.

L'appareil a été détruit. L'équipage et les passagers ont été tués. L'accident a fait neuf victimes. Ce sont : MM. Ripault, pilote ; Roger Perrot, radio ; Eugène Courson, mécanicien qui avait été mécanicien avec Jean Mermod ; les passagers : M. Carré de Patris ; M. et Mme Maderon et leur enfant de Nantes ; Mme Maderon et son enfant, de la Clotat.

La chute serait due au mauvais temps et au brouillard. L'ingénieur Marinneau, venant d'Agadir, s'est attendu pour procéder à une enquête avec le colonel Jamin, sur l'ordre du ministre de l'Air et dans l'attente de la commission d'enquête chargée de recueillir des renseignements précis sur les circonstances de l'accident.

Parmi les victimes se trouvent la fille, le petit-fils et le beau-fils de Petit-Breton.

Nantes, 3. — Au nombre des passagers de l'avion de la ligne Dakar-Casablanca se trouvaient M. et Mme Yves Gasnier et leur bébé, âgé d'un an. M. Yves Gasnier était le fils de M. Jean Gasnier, directeur d'une entreprise de travaux publics, âgé de 27 ans. Il avait épousé il y a deux ans, Mlle Mazan, une Nantaise, fille du fameux coureur cycliste tué durant la guerre, Lucien Mazan, dit « Petit-Breton ».

Une femme qui fut tuée avec sa fillelette avait pris l'avion pour faire une surprise à ses parents.

LE RAID PARIS-SAIGON
Une insolation
a contrainit Gilbert Denis
à atterrir
Londres, 3. — On mande de Calcutta à Reuters : On apprend, aujourd'hui que c'est par suite d'une insolation que Gilbert Denis a dû atterrir.

RECEPTION ENTHUSIASTE
DU CARDINAL VERDIER
à ALGER
Alger, 3. — La ville a fait une réception enthousiaste au cardinal Raymond Manderon, 26 ans, et sa fillelette Lilliane, 6 ans, dont la famille habite la Clotat. Mme Manderon n'était attendue dans la ville que le 10 juin. Elle avait en effet, annoncé à sa famille qu'elle prendrait le bateau à Dakar pour se rendre en France, mais pour faire un détour par le Sénégal et le Maroc, elle a décidé de partir et avoir le mari de Mme Manderon est au Dahomey où il dirige plusieurs plantations.

DISPARITION
D'UN AVION ITALIEN
AYANT À BORD
DEUX COLONELS
Rome, 3. — Un avion militaire triporteur, à bord duquel se trouvaient les colonels Miglia et Carducci et qui était parti de Tripoli pour Tourbrouk, a disparu en cours de route le 21 mai. Les entreprises aussi bien sur terre que sur mer n'ont donné aucun résultat. Miglia et Carducci avaient participé tous deux à la croisière Orbelli-Rio de Janeiro en 1930, lors de la croisière de l'Atlantique Nord en 1933.

APRÈS LES ENTRETIENS
GERMANO-HONGROIS
« Ce que nous apportons avec nous est le désir de travailler à la paix et cela est plus que les résultats immédiats qui avaient pu être attendus » déclare M. Teleki

UN CONSEIL DES MINISTRES A EU LIEU APRÈS LA RÉCEPTION DES DEUX HOMMES D'ÉTAT PAR LE RÉGENT HORTHY

MARIAGE DE LA PRINCESSE
AUGUSTA-VICTORIA
DE HOHENZOLLERN
Stockholm, 3. — On annonce de Berlin qu'au château de Langensieck (Bade), a été célébré le mariage de la princesse Augusta-Victoria de Hohenzollern, veuve du roi Manoel de Portugal, avec le comte Robert Douglas, de nationalité autrichienne.

LE NOUVEAU TRAITEMENT
DU DOCTEUR FAYT, A LILLE
Conseil aux Malades
Le docteur Fayt, médecin-spécialiste de l'orthopédie, nous prie de signaler à nouveau qu'il renseigne gratuitement par correspondance les malades sur leur cas particulier.

LE GOUVERNEMENT BELGE
EXPULSE UN JOURNALISTE
ALLEMAND
A la suite des incidents de Winterling le gouvernement belge a expulsé mercredi M. Ehrlert, secrétaire de presse de l'ambassade d'Allemagne qui avait traité grossièrement le commandant de la garnison qui l'interrogeait lors de la réunion nazie de dimanche.

UN CHEMINOT SUISSE
TUÉ SON BEAU-FRÈRE
INCENDIE UN DÉPÔT
DE LOCOMOTIVES
POUS SE BRISER LE CRANE

Berne, 3. — Au Locle dans le canton de Neuchâtel le chef du dépôt de chemin de fer nommé Guth, a tué son beau-frère d'un coup de revolver puis a commencé à mettre le feu à un hangar abritant 3 locomotives. Enfin il a détaché une locomotive au moment où l'on venait l'arrêter, il s'est jeté contre un mur et s'est fracturé le crâne.



un geste : elle est ouverte en 3 secondes

un geste : elle est fermée en 2 secondes

D'une seule main !

et même en marche vous fermez votre voiture pour être à l'abri de toutes les intempéries (étanchéité absolue) ; vous ouvrez votre voiture pour être « à ciel ouvert » et goûter les joies du plein air.

Roulez... mais en DÉCAPOTABLE SIMCA cinq

Usines Simca - Nanterre (Seine)

M. MOLOTOV, commissaire du peuple aux Affaires étrangères en U. R. S. S.

RECEPTION ENTHUSIASTE DU CARDINAL VERDIER à ALGER

DISPARITION D'UN AVION ITALIEN AYANT À BORD DEUX COLONELS

APRÈS LES ENTRETIENS GERMANO-HONGROIS

UN CONSEIL DES MINISTRES A EU LIEU APRÈS LA RÉCEPTION DES DEUX HOMMES D'ÉTAT PAR LE RÉGENT HORTHY

MARIAGE DE LA PRINCESSE AUGUSTA-VICTORIA DE HOHENZOLLERN

LE NOUVEAU TRAITEMENT DU DOCTEUR FAYT, A LILLE

LE GOUVERNEMENT BELGE EXPULSE UN JOURNALISTE ALLEMAND

UN CHEMINOT SUISSE TUÉ SON BEAU-FRÈRE INCENDIE UN DÉPÔT DE LOCOMOTIVES POUS SE BRISER LE CRANE